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    Aktueller Stand zum Alpinzentrum



            Was ist 2023 bis jetzt passiert

                07.11.2023

                    
            In den Monaten seit der Mitgliederversammlung ist es um unser Alpinzentrum nach auÃŸenhin recht still gewesen. Es ist nun also wieder dringend an der Zeit, unsere Mitglieder auf den aktuellen Stand zu bringen.
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     Alpinzentrum Friedrichshafen   - gemeinsam mehr erreichen -



            Hilf auch Du bei der Entstehung unseres neuen Basislagers fÃ¼r alle Bergsport- und Naturbegeisterte!

                18.04.2023

                    
            Der Weg zum Ziel â€“ Dein Beitrag!


Wir freuen uns Ã¼ber finanzielle UnterstÃ¼tzung.


Wir bieten Euch aber auch die MÃ¶glichkeit, bei verschiedenen Gewerken, die wir in Eigenleistungen erstellen wollen, zu helfen.
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    AuÃŸerordentliche Mitgliederversammlung 2022 zum Alpinzentrum



                21.12.2022

                    
            Am 15. Dezember fand eine auÃŸerordentliche Mitgliederversammlung (MV) zur Finanzierung unseres Alpinzentrums statt. Grund hierfÃ¼r war, dass durch die um etwa 8 % gestiegenen Baukosten seit der Abstimmung im Herbst 2021, die Finanzierung nochmals angepasst werden musste.
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    GrÃ¼nes Licht fÃ¼r Kletterhalle durch Bauausschuss



            DAV Friedrichshafen darf im Sportpark 14 Meter hoch bauen

                14.10.2022

                    
            GrÃ¼nes Licht fÃ¼r die 14 Meter hohe Kletterhalle des DAV: Die Mitglieder des Gemeinderatsausschusses fÃ¼r Planen, Bauen und Umwelt (PBU) haben am Dienstag die Ã„nderung des Bebauungsplans fÃ¼r den Sportpark einstimmig befÃ¼rwortet.
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                                            Bauausschuss befÃ¼rwortet HÃ¶henabweichung fÃ¼r Alpinzentrum

                    
    
                                            Die SchwÃ¤bische Zeitung berichtet am 10.2.2022 Ã¼ber unser Alpinzentrum:
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            Unser Alpinzentrum im Kultur- und Sozialausschuss
[image: ]


Breite Zustimmung hat der DAV Friedrichshafen am Mittwoch im Kultur- und Sozialausschuss (KSA) bezÃ¼glich seiner PlÃ¤ne fÃ¼r das neue Alpinzentrum im Sportpark neben der ZF-Arena bekommen. Nach einem einstimmigen Empfehlungsbeschluss soll der DAV einen Zuschuss aus Mitteln der Zeppelin-Stiftung von rund 1,25 Millionen Euro erhalten. EndgÃ¼ltig berÃ¤t der Gemeinderat am 31. Januar Ã¼ber das Thema.


So fÃ¤ngt der Artikel in der SchwÃ¤bischen Zeitung v. 21.01.2022 an. Zum Weiterlesen, hier zum Artikel der SchwÃ¤bischen Zeitung.
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                            Unser Alpinzentrum - unsere Zukunft

                            Dieser Film wurde mit freundlicher UnterstÃ¼tzung des ArchitekturbÃ¼ros Wassung und Bader gesponsert und von Fabian Beitner bearbeitet! Vielen Dank dafÃ¼r.

                        

                     

                    
    
                

                                        
                            
                                            Hier ist das Video aus der Mitgliederversammlung noch einmal zu sehen:


Dieser Film wurde mit freundlicher UnterstÃ¼tzung des ArchitekturbÃ¼ros Wassung und Bader gesponsert und von Fabian Beitner bearbeitet! Vielen Dank dafÃ¼r.


Wie geht es nun weiter?


Nachdem bei unserer Mitgliederversammlung am 29.09. mit groÃŸer Mehrheit fÃ¼r den Bau unseres Alpinzentrums gestimmt wurde, stehen fÃ¼r die nÃ¤chsten Monate folgende Themen und Aufgaben an:


	Vorstellung unseres Projektes im Gemeinderat und Antragstellung auf FÃ¶rderung fÃ¼r die SportfÃ¶rderung.

	Dies ist der wichtigste Schritt, der noch ansteht, da ohne eine positive Zustimmung des Gemeinderates zu unserem Projekt, keine FÃ¶rderung aus der SportfÃ¶rderung mÃ¶glich ist. Zusammen mit dem FÃ¶rderantrag werden wir auch den Antrag auf Ã„nderung des Bebauungsplanes stellen und den Vertrag Ã¼ber GrundstÃ¼ckspacht im Erbbaurecht. Danach gehen wir die nachfolgenden Punkte an.
	Vertragsverhandlungen und Vertrags mit Generalunternehmer
	Finanzierungsverhandlung und Kreditvertrag
	Vereinbarung Ã¼ber Kletterhallennutzung durch Schulen
	Erstellung Sponsoring Konzept
	Hauptsponsor / GroÃŸsponsoren
	Konzept fÃ¼r Eigenleistungen



Bei allen wirtschaftlichen Themen, die unser Projekt beeinflussen, werden wir nicht unsere elementaren Ziele fÃ¼r unseren Verein aus dem Auge verlieren.


Der DAV â€“ Sektion Friedrichshafen e.V. soll:


	sich modernisieren
	Zusammenwachsen!
	zukunftsfÃ¤hig bleiben/werden
	fÃ¼r bestehende und neue Mitglieder attraktiver werden
	die Jugend und den Alpinen Sport fÃ¶rdern
	ausbilden und sich austauschen
	BegegnungsstÃ¤tte sein
	Eine Heimat fÃ¼r alpine Leidenschaften sein.



JÃ¶rg Zielke


2. Vorsitzender
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            Hier findet ihr auch den Bericht des SÃ¼dkurier vom 05.10.2021


Bericht der SchwÃ¤bischen Zeitung zu unserer Mitgliederversammlung am 29.09.2021


 


Aktueller Stand Neubau Alpinzentrum und Erneuerung Kletterwand 04.08.2021


Zeitschiene und Aktionsplan bis zur Mitgliederversammlung
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Bau Alpinzentrum


Fast genau sechs Jahre ist es her, dass wir den ersten Entwurf unseres Alpinzentrums am geplanten Standort Im Sportpark, prÃ¤sentierten.


Vorangegangen waren zwei Jahre mit Besichtigungen verschiedener Hallen, Konzepten und ersten EinwÃ¼rfen, fÃ¼r den Bau am Standort unserer Kletterhalle.


Diesem mussten wir letztendlich verwerfen, da die Parkplatzsituation nicht geklÃ¤rt werden konnte und es zu befÃ¼rchten war, dass bei einer Zusammenlegung von Vereinshaus und Kletterhalle, die bereits durch die derzeitigen Kletterhallenbesucher angespannte Parkplatzsituation vÃ¶llig aus dem Ruder gerÃ¤t.


Umso mehr waren wir erfreut, als die Stadt auf uns zukam und uns das jetzige GrundstÃ¼ck anbot. Zusammen mit dem ArchitekturbÃ¼ro Wassung & Bader machten wir uns daran, einen ersten Entwurf, im Rahmen einer Machbarkeitsstudie, zu erstellen. Dieser sah zwei Untergeschosse mit einer Tiefe von 6,80 m vor, um die vorgegebene maximale GebÃ¤udehÃ¶he von 10,50 m nicht zu Ã¼berschreiten.


Auch war eine eventuelle Erweiterung des Kletterbereiches vorgesehen. Schnell zeigte sich, dass die zweistÃ¶ckige Unterkellerung nicht mÃ¶glich war, da aufgrund der geologischen Gegebenheiten eine maximale Kellertiefe von 3 Metern nicht Ã¼berschritten werden soll. Die Stadt bestÃ¤tigte uns jedoch, dass eine Ã„nderung der maximalen BauhÃ¶he, auf die von uns benÃ¶tigte durch eine BebauungsplanÃ¤nderung mÃ¶glich sei.


Nach RÃ¼cksprache mit Outdoor-Consulting, die mit der Wandplanung von uns beauftragt wurde und der DAV BundesgeschÃ¤ftsstelle in MÃ¼nchen, verwarfen wir zudem das Konzept einer mÃ¶glichen HallenerweiterungsflÃ¤che. Vielmehr planten wir mit der maximal mÃ¶glichen GebÃ¤udegrÃ¶ÃŸe weiter. Dadurch vergrÃ¶ÃŸerte sich das GebÃ¤udevolumen von zuvor 10.300 mÂ³ auf nunmehr 13.100 mÂ³.


Neben dem GebÃ¤udevolumen erhÃ¶hten sich auch im Verlauf der weiteren Detailplanung die Kosten. Wir konnten zwar diese mit dem Abschluss der Entwurfsplanung im Januar 2020 nochmals signifikant reduzieren, dennoch standen am Ende 6,8 Millionen Euro Gesamtbaukosten, welche wir als Vorstand zu diesem Zeitpunkt, als nicht finanzierbar sahen.


Mit dem Ausbruch der Covid-19 Pandemie und dem anschlieÃŸenden Lockdown mussten wir zudem im FrÃ¼hjahr 2020 alle PlanungsaktivitÃ¤ten auf unbestimmte Zeit stoppen.


Im ersten Quartal dieses Jahres konnten wir dann unverhofft diese wieder aufnehmen. Die GrÃ¼nde hierfÃ¼r waren die grundsÃ¤tzlich positiven Signale der Stadt bezÃ¼glich einer mÃ¶glichen FÃ¶rderung durch die SportfÃ¶rderung, geÃ¤nderte KfW FÃ¶rderbedingungen und die Einbindung eines Generalunternehmers (GU) fÃ¼r den Bau.


Die geÃ¤nderten KfW FÃ¶rderbedingungen haben zur Folge, dass sich die ZuschÃ¼sse signifikant erhÃ¶hen und die GU Einbindung geben uns die notwendige Kostensicherheit. Beide MaÃŸnahmen lassen nun unser Alpinzentrum auf soliden finanziellen FÃ¼ÃŸen mit einer robusten Finanzierung stehen.


Aus diesem Grund haben wir jetzt endlich vor, unser â€žAlpinzentrumâ€œ zu realisieren und uns die Zustimmung unserer Mitglieder hierfÃ¼r in der Mitgliederversammlung am 29.09.2021 geben zu lassen.


Bis dahin haben wir noch eine Reihe von Aufgaben zu erledigen. Diese haben wir in der beigefÃ¼gten Tabelle aufgelistet.


Wie soll es danach weiter gehen?


Wenn dem Antrag zum Bau mehrheitlich zugestimmt wird, soll es wie folgt weitergehen. Die angegebenen ZeitrÃ¤ume basieren auf den uns derzeit vorliegenden Daten und werden mit Projektfortschritt abgeglichen und detailliert.


Oktober 2021 â€“ April 2022


	Vorstellung unseres Projektes im Gemeinderat zur Genehmigung und Bezuschussung Ã¼ber die SportfÃ¶rderung
	Antrag zur Ã„nderung des Bebauungsplanes
	Vertragsverhandlungen mit GU und Vertragsunterzeichnung
	Finanzierungsverhandlungen
	Bauantrag



Mai 2022 â€“ April 2024


	BauausfÃ¼hrung
	Abnahme
	Bezug
	Vorbereitung und ErÃ¶ffnung



Erneuerung Kletterwand


Bei unserer letztjÃ¤hrigen Mitgliederversammlung  wurde der Antrag zur Erneuerung/Austausch der GfK Wand, bis spÃ¤testens Ende 2021, mehrheitlich beschlossen. Eine Voraussetzung hierzu ist, dass von der Stadt Friedrichshafen bis spÃ¤testen Juni 2021 keine schriftliche Zusage Ã¼ber HÃ¶he und Umfang der FÃ¶rdermittel fÃ¼r das geplante Alpinzentrum abgegeben wird.

Diese Zusage wurde uns nicht gegeben, da eine solche erst nach einem positiven Beschluss durch den Gemeinderat gegeben werden kann.


FÃ¼r die Umsetzung der Wanderneuerung/-austausch wurde eine Planungsgruppe gebildet und das Ergebnis dem Vorstand im Juni zur Umsetzung vorgelegt.


RÃ¼ckblicken: Corona bedingt mussten wir im MÃ¤rz 2020 alle ProjektaktivitÃ¤ten bezÃ¼glich des Baus unseres Alpinzentrums einstellen und keiner konnte damals sagen, ob und wann wir das Projekt wieder aufnehmen kÃ¶nnen. An dieser Situation hatte sich bis zu unserer Mitgliederversammlung im Oktober 2020 nichts geÃ¤ndert, als der Antrag zur Erneuerung der Kletterwand gestellt wurde.


Wie bereits zum â€žBau Alpinzentrumâ€œ geschrieben, haben sich mittlerweile die Bedingungen grundlegend geÃ¤ndert und wir (der Vorstand), wollen wie geschrieben, in der Mitgliederversammlung im September den Antrag zum Bau des Alpinzentrums zur Abstimmung vorlegen.


Nach intensiven Diskussionen, sind wir im Vorstand mehrheitlich der Ansicht, dass aufgrund der geÃ¤nderten Rahmenbedingungen und der anstehenden Abstimmung zum Bau unseres Alpinzentrums, die Wanderneuerung nochmals zur Diskussion gestellt werden muss und daher eine Beauftragung fÃ¼r die neue Wand vorerst nicht erfolgt.


Mehrheitlich sieht der Sektionsvorstand, die nicht unerheblichen Kosten fÃ¼r die Wanderneuerung, nicht im VerhÃ¤ltnis zur voraussichtlichen Nutzungsdauer, da beim Verkauf der Halle, sÃ¤mtliche WÃ¤nde rÃ¼ckgebaut werden mÃ¼ssen.


Als Vorstand haben wir eine groÃŸe Verantwortung gegenÃ¼ber den Mitgliedern, was die Verwendung unserer MitgliedsbeitrÃ¤ge betrifft und diese Verantwortung nehmen wir sehr ernst, auch wenn dies bedeutet, dass MitgliederbeschlÃ¼sse, nicht Beschlusskonform umgesetzt werden.


Uns ist bewusst, dass die momentane Nichtbeauftragung der Wanderneuerung bei einigen Sektionsmitgliedern auf UnverstÃ¤ndnis und eventuell auch Frustration und Wut stÃ¶ÃŸt.


Auch innerhalb unseres Vorstandes herrscht bei diesem Thema keine Einstimmigkeit, jedoch haben wir uns mehrheitlich dafÃ¼r entschieden, die Wanderneuerung vorerst nicht zu beauftragen und diese bei unserer Mitgliederversammlung im September nochmals auf die Tagesordnung zu nehmen.


Es ist uns wichtig, dass unsere Entscheidung, im Gesamtzusammenhang gesehen werden kann und dazu soll auch dieses Informationsschreiben dienen.


Gez.


JÃ¶rg Zielke


2. Vorsitzender



	Lfd.	Task / Aufgabe	Wann
	01	Schriftliche BestÃ¤tigung der Finanzierung durch die Sparkasse Bodensee	bis 24.07.2021
	02	Finale KlÃ¤rung hinsichtlich KFW FÃ¶rderung	bis 24.07.2021
	03	Kosten und Finanzierungsaufstellung / GU Angebot (Fa. Schmid)	bis 24.07.2021
	04	Information an unsere Mitglieder bezÃ¼glich Stand der Planungen und weiteres Vorgehen und der MV AnkÃ¼ndigung InfoabendWeb Seite	24.07.2021
	05	FÃ¶rderantrÃ¤ge:

			- Hauptverband MÃ¼nchen

			- WLSB (BestÃ¤tigung der Zusage von 2019)

			Antragsunterlagen Stadt Friedrichshafen:

			- Schallgutachten (ErgÃ¤nzung)

			- Formlose Antragstellung auf Ã„nderung des Bebauungsplanes.

			 	

			bis 01.08.2021

			bis 01.08.2021

			

			bis 01.08.2021

			Umgehend, Antrag nach MV
	06	Informationsschreiben an OB Brand/Dr. KÃ¶ster	bis 05.09.2021
	07	Ã–ffentlichkeit: Pressebericht, Interview, Infoserie	08.09.2021
	08	Erstellung PrÃ¤sentation â€žAlpinzentrumâ€œ, einschlieÃŸlich PlÃ¤ne (A0 PlÃ¤ne)	bis 15.09.2021
	09	Beiratssitzung interne Vorstellung Unterlagen MV / Fragen / Antworten	22.09.2021
	10	Informationsabend im DAV Haus (Vorstellung Realisierung Alpinzentrum) fÃ¼r interessierte Mitglieder zur Vorbereitung unserer MV PlÃ¤ne, Image, FilmImage BroschÃ¼re, Kosten, Finanzierung, Betriebskonzept, Bauzeitenplan	23.09.2021
	11	Mitgliederversammlung, und Abstimmung Ã¼ber den Bau unseres Alpinzentrums, PlÃ¤ne, Image, FilmImage BroschÃ¼re, Kosten, Finanzierung, Betriebskonzept, Bauzeitenplan	29.09.2021
	12	Termin Antragsstellung Gemeinderat mit Aufstellungsbeschluss	Ab 30.09.2021




            

    





                
                            

                    

            

            


                
                            

                    




                
                            

                    

                

            
                            

        
                                    
                    

                
                                        

            

            
        
        
        
        
        
        
    